
 

 

 
 
 
 
 
 
 

Projet Sentinelle 
Surveillance du lac contre la propagation de myriophylle à épis 

 
 

La formation Sentinelles a été un franc succès, nous 
sommes maintenant 24 sentinelles au lac Simon dont 15 
ont assisté à la formation. 
 
Pour le matériel, nous avons remis 11 aquascopes faits par 
la Municipalité de Lac-Simon dont 3 prêtés aux résidents 
de Duhamel en attendant qu’ils aient le temps d’en 
fabriquer d’autres. Les 3 seront éventuellement retournés 
à Lac-Simon. 
 
Nous avons aussi remis un aide-mémoire, une fiche 
d’identification et une carte du lac Simon. 
 
Répartition des Sentinelles sur le lac Simon:  

• 6 de la Municipalité de Duhamel  

• 18 de la Municipalité de Lac-Simon 
 
La formation nous a été offerte par la responsable du projet des Sentinelles MAE du lac Gagnon 
accompagné d’un biologiste résident du lac Gagnon. 

 
J’avais fait le voyage au lac des Plages pour récupérer du myriophylle à épis 
lors d’une journée arrachage. Les participants ont donc pu voir le myriophylle 
et la comparer avec d’autres plantes aquatiques. 
 
Les sentinelles sont reparties avec l’assurance de pouvoir bien identifier le 
myriophylle à épis, ce qui évidemment était l’objectif visé!  

 
Beaucoup de questions furent posées et plusieurs inquiétudes levées. L’une d’entre elles est le fait que 
les gens se sont aussi investis de la mission d’en parler et de recruter des gens dans des secteurs non 
couverts! Ce qui est à souhaiter évidemment. Une autre inquiétude est le manque de rigueur face aux 
lavages des embarcations qui naviguent sur le lac et la migration de ceux-ci vers la plage sauvage de la 
SÉPAQ. 
 



 

 

Pour l’an prochain je suggère qu’un fanion (photo de celui de 
Duhamel) aux couleurs de la Municipalité de lac Simon soit remis à 
chaque sentinelle afin de pouvoir être identifié lorsqu’ils parcourent 
les berges du Lac, ainsi les résidents comprendront mieux le rôle des 
sentinelles. 
 
Je tiens à remercier Municipalité de Lac-Simon pour sa GRANDE 
rapidité à fournir le matériel afin que le Projet Sentinelle voie le jour 
cette année. 
 
Mes remerciements vont aussi vers Mireille Tousignant et Paul (Biologiste) du lac Gagnon pour leur 
grande générosité envers les résidents du lac Simon pour cette formation. Merci aussi à la Municipalité 
de Duhamel, qui depuis le début est un partenaire essentiel à la lutte contre le myriophylle. 
 
Voilà, c’est dans de beaux projets communs que l’adage « Tout seul on va vite, mais ensemble on va plus 
loin » prend tout son sens. 
 
Merci à tous les partenaires. 
 
 
Elsa Dussault 
APLS 
 


